
主持人：柯老师是我们行业的领袖。经历了这么多年，虽

然已经退休了，依然很支持我们的行业。我希望大家用热烈的

掌声再一次表示对柯老师的感谢。柯老师每次都是非常认真的

学习。每次开会的时候都拿一个小本在前排，估计她的笔记本

已经好几摞了。接下来有请我们CMRA常务副会长，也是我们益

派咨询咨询副总裁何建新，也是我们行业的老炮。 

 

何建新：各位兄弟姐妹：早上好！ 

我们刚才有人问了我们，这个会议的特点和特色是什么？

这个会是过去执行峰会的升级，我们有三个峰会，一个叫客户

峰会，它实际上和我们的服务对象，无论它是企业还是政府还

是个人机构，都有一个交流的场合，后来客户峰会也升级了，

原来叫客户峰会，后来叫洞察周，我们行业越来越重视洞察的

价值，那个会议的周期比较长，一般一开都是要4-5天。执行峰

会严格意义上来说，今天这个会议已经第十届了，但是我们把

它修订为数据整合与创新应用峰会以后是第二届，我们第一届

是在重庆召开的，第二届是在广州召开的。而且这个会议不光

协会我们约定，这个会议一定要在全国的各地城市开，不要再

在北京开了，北京开的会议太多了，大家走也麻烦。第三，我

们行业协会也有我们的行业年会，行业年会一年有两次。 

要欢迎广东省政府的叶先生以及国家统计局的几位重要的

来宾以及欢迎我们的名誉会长柯老师，柯老师是我们行业协会



的创始会长，也是全国的政协委员，他是中国传媒大学非常著

名的教授、学者，柯老师是学数学出身的，日本的统计学博

士。我们知道一个大会是内容为王，我们在整个会议的内容设

计上下了很多的功夫，秘书处做了很多的努力。协会的其他会

长也做了很多的工作。实际上会议还有另外一个很重要的功能

就是刷脸，大家混一个脸熟。因为我们早期的执行峰会就是一

个刷脸熟的峰会，为什么？大家要做生意，上游的研究公司和

下面的代理公私要见面要谈生意，建立友谊建立信任，逐渐达

成各地的合作。但是我觉得现在我们的这次会议，就是数据整

合与创新应用峰会，早已不是代理和研究公司做生意的会议，

当然这里面还有这样的需求。 

我们之所以把名字改为数据整合，因为想来想去也没有更

好的名字能够代替我们现在时代的变化，因为数据越来越丰

富，数据源也越来越丰富，我们这个行业不仅仅是问答的采集

数据方式，现在数据源有多种，现在数据源的整合以及相关的

应用是我们行业面临的问题。无论是上游的研究公司还是我们

区域的很多研究公司。我们区域的不能叫代理了，我们区域很

多公司现在都发展了。今年3月份到现在我走访了我们各地的大

概有60家公司，一对一来交流，在这个走访过程当中特别深的

两个词，包括大家说的词： 

其中一个词叫“聚焦”，就是这个行业走到今天，走了30多

年，慢慢每一家公司的特点和特色慢慢出来了。我们也发现那



些聚焦到某一个领域和某一个行业或者是某一个应用的这方面

的公司在这个市场上活着妥妥的、稳稳的。 

第二词叫“升级”。看到济南的公司、郑州、杭州、成都的

公司，他们的硬件，他们的办公环境，他们租用的都是当地最

好的写字楼，早上就要不再是原来或者是埋藏在小区里面或者

是找一个非常普通的办公环境。现在大家直接买下了一些甲级

的写字楼，会议室以及相关的设施也是最前沿和最领先的。这

些设施一点不比北上广公司的差，某一些方面超过了北上广深

的公司。这是硬件的升级。软件的升级就是系统的升级，很多

公司面临当地政府以及当地企业的项目的时候，整个IT研发上

也做了很多的努力，我们也问到、看到、听到，当然我们业内

也有一些公司，我们深略、益派以及德派，什么金数据、问卷

网等等这些都在这个领域在提升服务。当然我们会员里面也有

南方科技这方面在系统给予我们调查相关的支持。现在我们业

内也有相关的一些公司走在了技术支持的道路上。这个道路是

全行业升级的其中一个非常关键的环节，它能够帮助我们很多

地方公司在这个能力上和硬件一起提升。这个趋势看到很有意

思。还有一个升级是服务能力的升级，整体的服务能力，我们

各地的公司，我说的不是北上广深，北上广深是一线城市，二

线城市以及省会城市以及计划单列市整个全面服务能力的提

升。这些是看到一些。 

但是我们第二届数据整合与创新应用峰会没有把“聚焦”、



“升级”写在题目里面。我们是否北上广深的公司就没有机会了

呢？是不是说我们原来这些一线城市大的研究公司就没有进步

了呢？这个并不是。我们知道，比如说像尼尔森，尼尔森一直

在做一些新的尝试，我们知道益普索，他们刚刚配合我们的会

议也开了代理会议，还有会城的公司，他们来做出来乐观一些

新的大数据的服务产品以及新的服务方式。那么这些商业模式

大家有兴趣可以查相关的资料，这些现象我们也看到一线城市

有非常大的变化，所有的变化无论是一线城市、二线城市以及

我们以往说的研究公司还是我们以往说的地方的代理公司，都

在发生巨大的变化。 

走过 30 多年的行业，我们行业的第一代人逐渐退休了，像柯老

师，柯老师已经退休了。像我们文明以及钢民这些都是我们第

一代探索的人，他们很多都是出生在 40、50 年代，为这个行业

付出了非常非常多的能力，我们行业的第二代人就是 60 后，前

排有很多 60 后，包括国华、老潘等等这些，我们这些人也差不

多。我们也看到这个行业现在的中坚力量，这些 70 后、80

后，在全国各地，包括在北上广深，他们在爆发出巨大的力

量。当然我们也很开心的看到在我们行业 90 后也开始冒出角

了，而且也有成立独立公司在某一些领域占领一席之地的趋

势。所以我们看到这个行业虽然在面对很多困难，面对很多的

障碍，那机会一直也有。这个会议每年、每届我都会帮秘书处

写一篇推文，我的推文都是跟“哥”有关系，哥，你挣钱了没

有？哥你增长了没有？这些里面都会写诗歌和写诗，今年的推

文插了《一生所爱》一首歌，里面有一句话，鲜花、美颜都会

凋谢，但是每年都会开。感谢各位！感谢参会的大家！我们一

起来享受参会的内容。谢谢大家！ 


